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Surgen socavones

por el huachicoleo
BERNARDO URIBE IVAN SOSA

Al menosuna tomaclandesti-
na de diesel fue detectada en

la zona donde se formaron
tres socavones en la Alcaldía
Gustavo A. Madero.

Las oquedades habían si-
do reportadas desde hace sie-
te meses por los habitantes
de la Colonia Gertrudis Sán-
chez. El jueves por la noche,
personal de la Alcaldía acu-

dió al lugar ante la sospecha
de que los cráteres se hubie-
ran formado por "piquetes"
en los ductos de hidrocarbu-
ro que cruzan la zona.

Ayerse confirmó que fue
detectado un punto de ex-

tracción ilegal, así como tú-

neles clandestinos en los que
corría una serie de mangue-
ras que enviaban el líquido a

una bodega ubicada en la es-

quina de la Calle Norte 94 y
Avenida Ángel Albino Corzo

"Ya tenemos detectadoun

huachicoleo de diesel en la
Gertrudis Sánchez, ya tene-

mos identificado eldomicilio
y vamos a dar parte a la Fis-
calía General de Justicia de
la Ciudad, ya tenemos ahí a

Policía de la Alcaldíay de la
Ciudad de México", dijo en

entrevista el Alcalde Jane-
carlo Lozano.

"Es el único punto detec-
tado de huachicoleo; este ca-

so se identificó con denun-
cias de hace siete meses que
nosotros revisamos en cuan-
do llegamos la Alcaldía, pe-
ro no se pudo intervenir por
la detección de tubos y obje-
tos extraños".

Trabajadores de Pemexy
elementos del Ejercito fueron
desplegados en la zona ayer
por la mañana.

Con presencia de agentes
del Ministerio Público, las au-

toridades realizaron excava-

ciones por la noche en Calle
Norte 94, para seguir la ruta

del túnel clandestino.
"Lo que estamos hacien-

do es siguiendo la línea del

lugar, donde iban las man-

gueras, ver hasta donde llega
esta toma clandestina", ex-

puso la titular de la Secre-
taría de Gestión Integral de

Riesgos y Protección Civil,
Myriam Urzúa.

LaSecretaria de Gestión Integral de RiesgosyProtección
Civil de la CDMX, Myriam Urzúa, acudió layer al socavón.
Militares resguardaron los trabajos en la zona.
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otra vez, a la GAM
Una red de mangueras fue hallada
al interior de oquedades que se

formaron desde hace siete meses

en la Alcaldía Gustavo A. Madero
IVAN SOSA, SELENE VELASCO

BERNARDO URIBE

os socavones que

I se habían formado
desde hace siete
meses en la Colo-
nia Gertrudis Sán-

chez, en la Alcaldía Gustavo

A. Madero, en su

interior un sistema de man-

gueras por el que se extraía
diesel de losductos de Pemex

que pasan por la Avenida An-

gel Albino Corzo.
El hidrocarburo robado

era presuntamente dirigido
hacia una bodega ubicada en

la esquina de dicha avenida
Calle Norte 94, donde hasta
antes de la pandemia opera-
ba un establecimiento de ve-

rificación de taxímetros, el
cual cerró durante la emer-

gencia sanitaria.
La sospecha de que los

socavones se hubieran forma-
do por una tomaclandestina
fueron reveladas por la Alcal-
día la noche del jueves, cuan-
do el titularde la demarcación,
Janecarlo Lozano, informó

que había solicitado al Go-
bierno capitalino y a Pemex
inspeccionar las oquedades

Ayer por la mañana, el
robo de combustible fue
confirmado.

Se trata del segundo ca-

SO de extracción ilegal de hi-
drocarburo que sacude a la
Alcaldía, en lo que va del año.

Apenas en junio, la Se-
cretaría de Gestión Integral
de Riesgosy Protección Civil
(SGIRPC) había confirmado
la fuga de turbosina en el dre-

naje de laColonia Cuchilladel
Tesoro -ubicada a poco más
de 5 kilómetros de la Gertru-
dis Sánchez-, como conse-

cuencia de tomas ilegales.
Desde ayer por la maña-

na, trabajadores de Pemex y
elementos del Ejercito fue-
ron desplegados en la zona.

En tanto, la SGIRPC y ele-
mentos del Ministerio Pú-
blico realizaban excavacio-
nes en Calle Norte 94, con el

objetivo de seguir el trazo de
las mangueras, instaladas en

un túnel que fue perforado
de forma clandestina.

El túnel y la fuga fueron
hallados luego de que se ex-

cavó en la oquedad forma-
da en Avenida Ángel Albino
Corzo,entre Norte 94 yGran
Canal del Desagüe.

"En este lugar se hizo la
excavación necesaria para sa-

ber hasta dónde llegaba este

socavón y lo que se encon-

tró, justamente, fue una toma

clandestina", explicó la titular
de la SGIRPC, Myriam Urzúa.

Maquinaria era opera-
da hasta anoche en la zona.

Maniobras de remoción de
tierra se realizaban en la Ca-
lle Norte 94.

Las autoridades asegu-
raron que la toma ilegal ya
estaba inactiva descartaron

que el suelo se encontrara

contaminado.
"Lo que estamos hacien-

do en este momento es si-

guiendo la línea del lugar,

donde iban las mangueras,
ver hasta dónde llega esta to-

ma clandestina, vamos abrir

gran parte de esta calle para
determinar exactamente cuál

el punto de entradade esta

toma", expuso Urzúa.
También se realizaban

investigaciones en domicilios
de Calle Norte 94 y la parale-
la esta, Norte 92.

"Alguna de estas viviendas

vamos a tener que hacerle
una revisión completa", pun-
tualizó Urzua.

UNA ALERTA DE 7 MESES
Vecinos explicaron que des-
de hace siete meses denun-
ciaron la apertura de dos so-

cavones en Norte 94.
En el interior habían

alertado la presencia de man-

gueras que sospechaban eran

para extraer el hidrocarburo
del gasoducto que avanza por
Avenida Ángel Albino Corzo,
y el cual se encuentra identi-
ficado a nivel de la banqueta
por postes amarillos.

"Hace varios días se cayó
en uno de los dos socavones

el vecino Yair con su nieto y
fue que vino el Alcalde Jane-
carlo Lozano",contó Josefina,
vecina de la zona.

Precisamente la presen-
cia de las mangueras y obje-
tos en el interior encendieron
las alertas de la Alcaldía.
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momento es

único punto detectado de
huachicoleo; este caso se

identificó con denuncias de
hace siete meses que noso-

tros revisamos en cuando lle-

gamos a la Alcaldía, pero no

se pudo intervenir por la de-
tección de tubosyobjetos ex-

traños", señaló el titular de la
demarcación en entrevista

La formación de soca-

vones tampoco es nueva en

la GAM.
En agosto de 2023, el De-

portivo Gertrudis Sánchez,
también ubicado sobre Calle
Norte 94,colapsó luego de que
una megaoquedad se abrió en

el terreno que lo albergaba.
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BLINDAJE. Luego de que se confirmó el caso de huachicol, elementos del Ejercito y trabajadores de Pemex fueron desplegados.
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Al interior
de las oque-
dades se halló

un túnel clan-
destino con

mangueras.

Entre socavonesy huachicol
Las tomas clandestinas de hidrocarburo y los socavones habian sido dos fenómenos
paralelos en la demarcación. hasta ayer, cuando tres oquedades terminaron por revelar
el "piquete" a un gasoducto de diesel.

Talisman Av. 416 CDMX EDOMEX

Pueblo de San
Juan de Aragón San Juan de Aragón AYER. Una toma clandestina

VISeccion fue hallada tras inspeccionarse
tres socavones.412

Talisman

Bosque de San Juan Villade
de Aragón Aragón

Bosque
Nueva de Aragón

Tenochtitlan JULIO, 2024. El robo de turbo-
AV. 606 sina fue detectado en Cuchilla

del Tesoro.

Deportivo Cuchilla
Eduardo Circuito Oceanía del Tesoro
Molina 602

AV

Romero Rubio
Oceanía AGOSTO, 2023. El Deportivo

Aeropuerto Int Gertrudis Sanchez termina
de la Ciudad de México dentro de un socavón.
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COMIENZAN

LAS VENTAS

LA NAVIDAD
LLEGA AL
CENTRO
HISTÓRICO

Luces multicolores

pinos, esferas ador-

nos navideños fi-

guras de Santa

Claus. la mayoría de

origen chino inva-

den lascalles de Mo

neda Correo Mayor
yCorregidora de la

Ciudad de México.
Comerciantes ase-

guran que las ventas

vanbien esperan
queaumentencon-

forme acerca di-

ciembre. A15
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Productos chinos
invaden la Navidad

el Centro Histórico
Moneda, Correo MayoryCorregidora ofrecen artículos de

temporada, en su mayoría de origen asiático; las ventas ya
empiezan a crecer considerablemente, dicen comerciantes

JORGE MEDELLÍN

Día de Muertosya terminó aho-
ra elcentro de la Ciudad de México
se despide de los tonos otonalesy le
da la bienvenidaal rojoy blanco
miles de productos navideños a la
venta para los capitalinos, en su

gran mayoría de origen chino
Esto. en lascalles

de Moneda. Correo Mayory Corre-

gidora, donde los locatarios ya lle-
naron muchos de sus puestosy lo-

cales con esferas de distintos colo-

res, luces, peluchesydecoradoscon

el motivo de Papá Noel.
Los vendedores explicaron que la

gran mayoría, si no es que práctica-
mente toda su mercancía es de ori-

gen chino, por lo que es muydifícil
encontrar algún producto de proce-
dencia nacionala la venta en las ca-

lles aledañas al Zócalo capitalino.
"La verdad ya todo es chino, es lo

que tenemos que hacer. porque los

productos chinos llegaron abaratar

los precios muy fuerte. La verdad

siemprese ha vendido de los chinos,
pero también habíacosas mexicanas

y este año no he visto nada". dijo
Emilio, vendedor de inflables navi-
deños en la calle de Corregidora

Los precios van desde los 100 pe-
SOS hasta los 500 poruna serie de lu-

ces.desde 50 hasta400 pesosel con-

junto de esferas de distintos colores.
ademásde muñecos inflablescon lu-

ces sonido de 650 pesos o los más

grandes que llegan mil pesos.
Aunque los vendedores esperan

mayores ventas conforme se acer-

can las fechasdecembrinas, afirma-

ron que ya un

rabledeclientes ueaprovechan los

precios bajos para armar su colec-
ción de decoraciones para adornar
sus hogares.

"Va bien la venta, mucha gentey
se está llevando sus pies de árbol,
sus esferaso sus series, la venta

más fuerte es cuando yaempieza di-

ciembre. Allísi lascalles se llenan de

gente. Ya pasando el 12 el 16 de di-

ciembre baja mucho la venta, prác-
ticamenteya no hay producto", dijo
Karla. una de las vendedoras sobre
la calle Correo Mayor.

Lo que es posiblemente el ele-

mento más indispensable para ce-

lebrar el nacimiento de Jesús es el

árbol de Navidad,y en el centro no

faltan los puestos que los venden
desde 100 pesos losde menor cali-
dad hasta los mil pesos los más
elaboradosy llamativos.

"Yo empecé comprar desde no-

viembre, porque los precios están

asbajosy esperasantes de Na-

vidad. ya luego noencuentras nada.
También lo que trato de hacer es ir

comprando poco poco nogastar
todode un golpey la verdad aquíen
elcentro hay buenos precios", indi-
có una de las clientes.

Así, a lo largo de la tarde lle-

garon y partieron del centro mi-

les de personas cargando pesa-
das bolsas, llenas de una granva-

riedad de productos navideños
mientras que se acerca está im-

portante fecha.

VENDEDORA

Va bien la venta, mucha
gente ya se está llevando
sus pies de árbol, sus
esferas 0 sus series,
la venta más fuerte es

cuando ya empieza
diciembre'

VARIEDAD Y PRECIOS

100 500
PESOS

cuestan las series de luces en lacalle

deCorregidora.

100
PESOS

cuestan los árboles de Navidadde

menor calidad; 5mil los más llamativos
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Los locales de Moneda, Correo Mayory Corregidora ya están llenos de esferas de distintos colores. luces, peluches y decorados con el motivo de la Navidad.
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CDMX: exigen
descongelar
iniciativa de ley
sobre aborto

"Ya plantearon que no

se va a discutir", dice la

jefa del Ejecutivo federal

EMIR OLIVARES, ARTURO

SANCHEZYELBA BRAVO /P24

QUEDARÍA EN LA LEY DE SALUD, AFIRMA LA PRESIDENTA

Despenalización total del aborto en

CDMX yano se discutirá: Sheinbaum
La coordinadora morenista en el Congreso
local aseguró el jueves que la iniciativa
de su bancada no irá a la congeladora

EMIR OLIVARES Y

ARTURO SÁNCHEZ

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo señaló que tiene entendido

que "ya no se va a discutir" en el

Congreso de la Ciudad de México
el dictamen para la despenaliza-
ción total delaborto.

Al preguntársele ayer en la
conferencia matutina del pueblo
en PalacioNacional en torno a la

polémica por el hecho de que los
legisladores locales decidieron re-

tirar eldictamen, lamandataria se

refirió de forma breve al asunto.
"Entiendo que lo que están

planteando es que no quede en

el Código Penal, sino en la Ley de
Salud, pero también entiendo que
ya plantearon que ya no se va a

discutir", señaló sin proporcionar
más detalles.

El miércoles pasado, en medio

de la controversia que generó la

propuesta para que el aborto sea

despenalizadototalmenteen la ca-

pital del país, diputados del Con-

greso local decidieron bajarla sin

que haya una fecha para que sea

discutida en el pleno.
Uno de los sectores que más se

ha expresado en contra del dicta-
men es la Iglesia católica.

Como reportó La Jornada, la
promotora de la iniciativa, la dipu-
tada YuririAyala (Morena), explicó
que aun cuando la propuesta fue
suscrita a nombre del grupo par-
lamentario de su partido, existen
dudas entre algunas legisladoras
de la misma bancada.

Esto porque "en territorio se

enfrentan apreguntas de la gente
sobre si el partido está a favor de

que se aborten a los bebésminutos
antes de nacer",escenario que des-
mintió,ya que sólo 15 por ciento de
las mujeres interrumpe su emba-

razo después de las 12 de semanas

de gestación y es porcuestiones de

salud, pobreza e incluso violencia
sexual.

Comentó que si bien es cierto

que ve "buena disposición" en mu-

chos legisladores legisladoras de
su partido, "en algunos casos les
surgen dudas".

La diputada destacó que es la
cuarta vez que propone la despe-
nalización del aborto en laCiudad
de México y es la primera que se

avanza hasta la dictaminación en

comisiones, por lo que confió en

que se discuta ante el pleno antes
de queconcluya el periodo ordina-
rio de sesiones.

Ante las exigencias de agrupa-
ciones feministas y de la llamada
MareaVerde, la coordinadora de la
fracción de Morena en elCongreso
local, Xóchitl Bravo, aseguró que
esta reforma no se quedará en la

congeladora.
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#CLARABRUGADA

PROMETE
ESPACIO
PLURAL

BUSCA TENER UNA ADMINISTRACIÓN
DESTACADA A TRAVÉS DE LA COORDINACIÓN
ENTRE DEPENDENCIAS, AFIRMA EN CABILDO

POR FRIDA VALENCIA

a jefa de

L Gobierno,
Clara Bru-

gada Moli-

na. celebró

la coordi-

nación entre dependencias
en tres eventos distintos que

encabezó este viernes.

Por la mañana, la manda-

taria instaló la primera sesión

de Cabildo, en presencia de los

16 alcaldes de la capital.
Alofrecersu mensaje como

presidenta del organismo Bru-

gada Molina reiteró su deseo

de crear objetivos conjuntos,
sin importarafiliaciones políti-
cas. para mejorar la calidad de

vida de los capitalinos.
Mencionó que los temas

prioritarios serán el abasto de

agua, la mejora de servicios

públicos, seguridad, movili-

dad, vivienda. finanzas. justi-
cia territorial y el sistema de

cuidados, para lo cual pidió la

colaboración de los ediles.

"Es una gran oportunidad
para hacer de la capital un terri-

torio de paz, seguridad justicia
e igualdad", recalcó.

Asimismo, externó su de-

seo de realizar las sesiones

bimestrales en cada una de las

alcaldíasy crear un foro donde

los alcaldes puedan hablar de

sus experiencias en el gobier-
no que encabezan.

Más tarde, acudió a la cele-

bración del 105 aniversario de

"la mejor policía de investiga-
ción que tiene México", en un

evento destinado a condecorar

a los elementos más destaca-

dos en su labor.

Reconoció el trabajo de

la Policía de Investigación y

recalcó que en estos últimos

seis años ha habido una gran

transformación de la institu-

ción, lo cual la ha convertido

en un ejemplo a nivel nacional

debido a su autonomíay coor-

dinación interinstitucional

Adelantó que este año ce-

rrará con la cantidad de casos

resueltos más grande de la

historia del país por lo que pi-
dió continuar con esta labor

para asegurar la justicia.
Para finalizar, entregó

constancias de conclusión del

diplomado en procedimientos
yenjuiciamiento pena con in-

tervención del ministerio pú-
blico en el Sistema de Justicia

Penal Acusatorio, el cual se

trata de un esfuerzo conjunto
entre el Tribunal Superior de

Justicia de la Ciudad y la Fis-

calía General de Justicia.

En el evento, el magistrado
presidente del Tribunal Supe-
rior de Justicia de la Ciudad de

México, Rafael Guerra Álvarez
felicitó a la jefa de Gobierno por

su nombramientoy prometió
brindarle el apoyo de la ins-

titución que representa para

lograr la paz social.

PIDEN
UNIÓN

La edil de Iztacalco
Lourdes Paz prome-

tió labor conjunta.

Berenice Hernández,
de Tláhuac agradeció
la pluralidad

El alcalde de BJ
Luis Mendoza
reconoció el apoyo.
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AGENDA. La jefa de Gobierno se reunió con los 16 alcaldes en el Salón de Cabildos.
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JULIO DESAPARECIÓ EN 2021

Su cuerpo acaba por
error en escuela del IPN
Julio César Cervantes tenía una ficha

de búsqueda por su desaparición en

2021. Al inicio del año autoridades

capitalinas donaron su cuerpo a la

escuela de medicina del IPN. Su

familia apenas fue notificada. Pág. 19

PROMETE GOBIERNO REVISAR EL TEMA

Donan a IPN restos

de desaparecido
DANA ESTRADA

El cuerpo de Julio César

fue entregado para hacer

prácticas escolares; familia

reclama su devolución
1 cuerpo de Julio César Cer-

E vantes, reportado como des-

aparecido en 2021, terminó

como objeto de práctica en la

Escuela Superior de Medicina
del IPN, luego de que las autoridades

capitalinas donaran su cadáver, pese a

que había una ficha de búsqueda activa,
denunció su familia.

"Julio César Cervantes tenía una dis-

capacidad mental y fue denunciado co-

mo desaparecido. El pasado 16 de enero

de 2024 fue localizado sin vida y se

abrió una nueva carpeta de investiga-
ción, esta vez por homicidio culposo.
Sin embargo, fue hasta el de noviembre

que la familia fue notificada", informó
el colectivo de madres buscadoras Una

Luz en Tu Camino.

Cuando Julio César desapareció tenía

49 años y sólo salióa la tienda, pero ya no

regresó. De inmediato, la familia reportó
la desaparición, buscó a Julio y hasta in-

terpuso una denuncia ante la Comisión
de Derechos Humanos capitalina por la

falta de acción de la fiscalía local.

A 10 meses de haber muerto, agentes
de investigación acudieron al domicilio

de Laura Cabañas, madre del hombre,

para informarle que habían encontrado
el cuerpo de su hijo.

Las autoridades informaron a la mu-

jer que Julio vivió en situación de calle y

que su cuerpo fue canalizado al Institu-

to de Ciencias Forenses capitalino (Inci-
fo) en calidad de desconocido, por lo que
fue donado al IPN.

La familia Cabañas reclamó que an-

tes de donar el cuerpo de su hijo, no

existieron investigaciones previas para
intentar averiguar su identidad y dar

con su familia.
"Entre la localización y la notifica-

ción, el cuerpo de Julio César fue donado

al IPN quienes sometieron al cadáver a

diferentes tratamientos para transfor-

marlo en un objeto de prácticas y estu-

dio. Esta transformación impidió que el

personal del Incifo pueda tomar mues-

tras y confirmar la identidad de Julio

César, sometiendo a sus familiares a

una revictimización", reclamó el colec-

tivo en un comunicado.

La familia se manifestó el jueves
afuera del Incifo, ubicado en la colonia

Doctores, para exigir la entrega inme-

diata del cuerpo de Julio, a donde fue

llevado luego de haber sido reclamado

al IPN. Ante ello, la secretaría de go-
bierno de la CdMx mantuvo layer una

mesa de diálogo para atenderlos.

"Se comprometieron a revisar el pro-
blema que hay con los cuerpos no iden-

tificados y que están donando a las es-

cuelas. Además de revisar los registros
de cuerpos desconocidos que ya fueron
enterrados en la fosa común, para tratar

de identificar a más gente que está sien-

do buscada y que probablemente pasó
por lo mismo que mi hijo", comentó

Laura a El Sol de México.

Además informó que el gobierno de
la CdMx se comprometió a entregar el

cuerpo de Julio este lunes, tras realizar

exámenes de ADN.

Jaqueline Palmeros, vocera de Una

Luz en Tu Camino, indicó que el 22 de
noviembre tendrán otra mesa de trabajo
con autoridades capitalinas para asegu-
rarse que habrá un cruce de datos entre

las personas desaparecidas y aquellos
cuerpos que están en calidad de desco-

nocidos en el Incifo y la fosa común del
Panteón Civil de Dolores.

El pasado 3 de noviembre, este diario

dio a conocer la historia de Pedro Bri-

biesca, quien también fue reportado co-

mo desaparecido en 2019 y encontrado

por autoridades en 2023, luego de que
su cuerpo también fue donado al IPN y
finalmente sepultado en la fosa común

de Dolores.
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100
CUERPOS tiene en

promedio la fosa

común en el Panteón
Civil de Dolores, según
un sepulturero

LA INSTITUCIÓN
EL INSTITUTO de Ciencias Forenses es una institución

pública que forma parte del Poder Judicial de la Ciudad

de México que ofrece servicios periciales

Las autoridades analizarán los registros de la fosa común
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METRÓPOLI

Habrá continuidad

del Info-CDMX

pese a desaparición
de organismos
autónomos: Arístides

Guerrero

"Hay que esperar a la Reforma

a ver cómo vienen los Artículos

transitorios y en virtud de lo que
establezca el Artículo 122 que es

el que nos rige en la Ciudad de

México, Tengo expectativa en

que el Info, gracias al gran papel
que he estado realizando pueda
llevar a cabo una transformación

en otra institución, o si es el pro-

pio Info, nada me daría más gus-

to", expresa el comisionado pre-
sidente del organismo. PAG.10

Presidente del InfoCDMX confía en la continuidad
delorganismo frente a la desaparición del INAI

Arístides Guerrero fue reconocido

por su buena gestión al frente del

InfoCDMXy por proteger derechos

fundamentales de los capitalinos

JorgeAguilar
ametropoli@cronica.com.mx

El Comisionado Presidente del Instituto
de Transparencia, Acceso a la Informa-
ción Pública, Protección de Datos Per-

sonales y Rendición de Cuentas de la
Ciudad de México (InfoCDMX), Arísti-

des Guerrero, confía en que el organis-
mo continuará con su vida a pesar de la

próxima desaparición del Instituto Na-
cional de Transparencia (INAI).

El grupo parlamentario de Morena
en el Congreso capitalino apoyó la bue-

na gestión de Guerrero y la importancia
del InfoCDMX para proteger derechos
fundamentales de los capitalinos.

"Hay que esperar a la Reforma a ver

cómo vienen los Artículos transitorios

y en virtud de lo que establezca el Ar-

tículo 122 que es el que nos rige en la

Ciudad de México, Tengo expectativa en

que el Info, gracias al gran papel que he
estado realizando pueda llevar a cabo

una transformación en otra institución,

o si es el propio Info, nada me daría más

gusto", dijo Arístides a Crónica.
En días previos, Guerrero dijo que sí

existe la posibilidad de la continuidad
de organismos constitucionales autóno-

mos en el ámbito local, siempre y cuan-

do no exista un mandato constitucional

para que no existan.

"Para que no existamos organis-
mos garantes en las entidades federati-

vas, tendria que expresarse un mandato

en el Artículo 116 para los estados y en

Ciudad de México, en el Artículo 122,
nuestra aspiración es que no exista ese

mandato constitucional".
"Me gustaría que se dejara esa facul-

tad a cada Congreso local para que de-

cidieran qué órganos autónomos pueden
seguir funcionando. Que se logre una

evolución de este organo garante en ma-

teria de protección de datos personales".
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Durante el último informe de activida-

des del Comisionado presidente, la coor-

dinadora de Morena en el Congreso local,
Xóchitl Bravo, tomó la palabra y dijo que
desde el inicio de la gestión de Arístides,
se colocó a la transparencia como un de-
recho fundamental en la sociedad.

"No se quedó solamente en el com-

promiso, sino que vino a transformar es-

te instituto y esto es algo que me llena
de orgullo que además le tengo aprecio
y cariño porque es fundamental para ga-
rantizar los derechos de acceso de infor-

mación y protección de los datos de los

capitalinos y para poner en la agenda
pública temas relevantes de carácter no-

vedoso, como el que nos reunió el pasa-
do mes de octubre en nuestro Congreso,
en relación a la propuesta sobre usos de

Inteligencia Artificial y el tratamiento
de datos personales para sujetos obliga-
dos en la Ciudad de México".

"La transparencia es fundamental en

la sociedad porque permite a los ciuda-
danos acceder a la información clave so-

bre las acciones y decisiones de la ren-

dición de cuentas, la confianza y la par-
ticipación ciudadana en la toma de de-
cisiones de intereses generales Públicos
los actos y decisiones"

El 13 de noviembre

se elegirá al

nuevo presidente
de ese órgano
autónomo, por lo

que ese día dejará
el cargo, pero

seguirá estando

en el instituto,
en su carácter

de comisionado,
hasta el 12 de

diciembre.


